

ACADÉMICO DE NÚMERO LUIS HERNÁN ERASO ROJAS

Por el Académico Alfredo Jácome Roca¹



Gran consternación causó la muerte este 20 de julio de 2021 del académico Luis Hernán Eraso. Después de su grado de médico se especializó en neurología y neurocirugía (en el programa dirigido por Antonio Becerra, y con Juan Mendoza Vega en la Universidad del Rosario), también en docencia universitaria (U. de Nariño).

Se desempeñó como neurocirujano en el Hospital San José de Bogotá, en el Hospital Departamental Universitario de Nariño y en el Hospital San Pedro de Pasto. Fue profesor de neurología y neurocirugía de la Facultad de Medicina (U. Rosario); de ciencias neurológicas e Historia de la Medicina en la Universidad Cooperativa de Colombia y en la Universidad de Nariño. Director del programa de Estudios Universitarios Hospitalarios: Hospital Universitario Departamental de Nariño. Director y Fundador de la Liga Colombiana contra la epilepsia, seccional Nariño. Director del ISS de Nariño. Organizador del plan piloto en Nariño para la implementación de la Medicina Familiar del ISS en el país. Magistrado del Tribunal de Ética Médica de Nariño.

Miembro del Capítulo de Nariño y Miembro de Número de esta Academia. Miembro de la Junta Directiva de la Cruz Roja, Miembro de Número de la Sociedad Colombiana de Historia de la Medicina. Fundador y director de la Revista Médica del Hospital

Universitario de Nariño. Entre sus publicaciones están Neurocisticercosis en el Departamento de Nariño, Folklore Médica en la Sierra Ecuatoriana, Ocho Hitos Médicos, La Mujer en la Medicina Colombiana, Evolución y Desarrollo de la Inteligencia, Historia de la violencia contra la mujer, Psicología de Simón Bolívar: realidad y leyenda. Destacó siempre por su amabilidad, generosidad, caballerosidad, prudencia y alto sentido de pertenencia a la Academia.

La Junta Directiva lamenta profundamente su fallecimiento y hace llegar a su familia su más sentido pésame y en su memoria el Bastón de Oro en honor a una vida. El académico y Neurocirujano Jaime Fandiño Franky escribió.

Qué pena ver que un colega y amigo se va. La obsesencia de Hernán era sin límites. En Pasto se hizo cargo de la Liga contra la Epilepsia y su trabajo en neurocirugía fue muy fructífero. La ANM pierde un colaborador de primer orden. Con qué entusiasmo tomó las riendas de la Comisión de Reglamentos y qué alegría mostró en la reforma de los estatutos. Educó una familia ejemplar y siempre fue fiel a sus costumbres ancestrales del buen obrar.

Un sentido pésame a su familia. Te recordaremos querido compañero, en esta mutua aciaga existencia que nos tocó convivir.

¹ Editor emérito revista MEDICINA.